



Commission scolaire
des Patriotes

Service du secrétariat général
et des communications

REVUE DE PRESSE

DU 20 JUILLET AU 9 AOÛT 2019

Commission scolaire des Patriotes

Le Centre de formation du Richelieu change de nom

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) a annoncé un nouveau nom et une nouvelle identité visuelle pour le Centre de formation du Richelieu (CFR). L'établissement sera dorénavant appelé le Centre d'éducation des adultes des Patriotes (CEAP).

« Parce que nous offrons une variété de formations à la population, et ce, bien au-delà du parcours scolaire traditionnel, nous souhaitons faire valoir auprès des citoyens de 16 ans et plus les services éducatifs offerts par le système de l'éducation publique sur leur territoire, mentionne la présidente de la CSP, Hélène Roberge. Cette nouvelle identité assurera un meilleur rayonnement de l'éducation des adultes de la CSP afin que celle-ci soit considérée par les citoyens comme une avenue de choix pour l'atteinte de leurs objectifs personnels et professionnels. »

Cette nouvelle identité a été choisie à la suite d'un processus de consultation auprès des membres du personnel et des élèves du Centre. Elle est en vigueur dès maintenant. Le Centre reçoit environ 2 000 élèves par année répartis dans cinq points de services, soit à Beloeil, Chambly, Saint-

Amable, Saint-Bruno-de-Montarville et Varennes.

Le Centre d'éducation des adultes des Patriotes (CEAP) a pour mission de soutenir l'apprentissage des élèves à travers une approche personnalisée, c'est-à-dire de les former, de les outiller et de les qualifier pour qu'ils deviennent des citoyens responsables et compétents qui sauront s'engager dans la vie sociale, professionnelle et économique de leur milieu.

« Nous souhaitons faire valoir auprès des citoyens de 16 ans et plus les services éducatifs offerts par le système de l'éducation publique sur leur territoire. » - Hélène Roberge

Parmi les formations et les services, notons entre autres la formation générale, la francisation, la reconnaissance des acquis et le SARCA (services d'accueil, de référence, de



Le Centre de formation du Richelieu devient le Centre d'éducation des adultes des Patriotes. (Photo : Frank Jr Rodi)

conseil et d'accompagnement). Pour plus d'informations, visitez le site Internet www.eapatriotes.ca.

La commission scolaire des Patriotes assure des services éducatifs à la population de 21 municipalités situées en Montérégie, en outillant et en soutenant un réseau de 68 écoles et centres de formation, accueillant 33 833 élèves. La CSP a

également pour mission de promouvoir et de valoriser l'éducation publique sur son territoire, de veiller à la qualité des services éducatifs et à la réussite des élèves en vue de l'atteinte d'un plus haut niveau de scolarisation et de qualification de la population, et de contribuer, dans la mesure prévue par la Loi sur l'instruction publique, au développement social, culturel et économique de sa région. (FR)

École secondaire du Mont-Bruno

Un deuxième gala pour le Blizzard

Les jeunes Audrey-Claire Awang et Axel Duriez ont été sacrés les « Athlètes-étudiants d'excellence » lors du 2^e gala Méritas du Blizzard du Mont-Bruno. Leurs noms seront inscrits sur la coupe Desjardins, qui trône dans le corridor sportif de l'École secondaire du Mont-Bruno.

un texte de Frank Jr Rodi
frodj@versants.com

L'événement, le gala Méritas du Blizzard, a été créé afin de souligner les efforts des joueurs des diverses formations sportives de l'établissement scolaire. Il se déroulait quelques semaines avant la fin des classes.

Audrey-Claire Awang et Axel Duriez, deux joueurs de basketball qui portent les couleurs du Blizzard, succèdent ainsi à Émilie Frenette et Volker Tardif. Ces derniers avaient reçu le titre l'année dernière, dans le cadre du gala inaugural. Les deux lauréats de 2019 se partagent aussi des bourses de 100 \$.

Notons qu'Audrey-Claire Awang s'était également distinguée lors du premier événement, puisqu'elle avait obtenu le prix « Athlète exemplaire et persévérance ».

LES AUTRES GAGNANTS DE LA SOIRÉE

Par ailleurs, Thomas Labelle s'est vu remettre une plaque pour « Persévérance sportive », ainsi qu'une bourse de 50 \$.

Le titre « Esprit sportif » a été remis à Lukas Gonzales et Jeanne Vachon. Des sommes de 50 \$ leur ont aussi été octroyées.

Le titre « Recrue de l'année » a été décerné à trois participants, soit Benjamin René chez les garçons, ainsi qu'Arianne D'Amour et Juliane Leduc chez les filles. Encore une fois, des bourses de 50 \$ ont été remises aux lauréats.

Enfin, Aiky Rakotomalala, en plus de recevoir un montant de 50 \$, a été décoré « Athlète adaptation scolaire ».

« L'année dernière, nous avons pas loin d'une centaine d'athlètes; cette année nous avons doublé ce chiffre! » - Éric Bastien

Plusieurs autres sportifs ont été décorés, selon leur discipline. Catherine Gauthier (Esprit sportif), Olivier Philibert-Richard (Persévérance sportive) et Juliane Leduc (Athlète d'excellence) pour la natation. Maddox Plouffe (Esprit sportif), Gabriel Parent (Persévérance sportive) et Benjamin René (Athlète d'excellence) au basketball benjamin masculin. Damya Chher (Esprit sportif), Syrine Mghirbi (Persévérance sportive) et Audrey-Claire Awang (Athlète



Audrey-Claire Awang, « Athlète-étudiante d'excellence », est en compagnie du responsable du recrutement du Blizzard du Mont-Bruno, Éric Bastien. (Photo : Jean-Alexandre Penven)



Xavier Duriez, « Athlète-étudiant d'excellence », ainsi que son entraîneur de basketball, Adrian Cucu-Nachi. (Photo : Jean-Alexandre Penven)

d'excellence) au basketball juvénile féminin. Aiky Rakotomalala (Esprit sportif), Tommy Bergeron-Blain (Persévérance sportive) de même qu'Axel Duriez (Athlète d'excellence) au basketball juvénile masculin. Jeanne Vachon (Esprit sportif), Mya Desjardins (Persévérance sportive) et Lorian Russo (Athlète d'excellence) au volleyball benjamine. Les joueuses cadettes de volleyball Rosalie Hébert (Esprit sportif), Laurie Lagueux (Persévérance sportive) et Laurence Denault-Ayers (Athlète d'excellence) ont aussi été décorées. Ines Hammouri (Esprit sportif), Florence Provençal (Persévérance sportive) et Arianne D'Amour (Athlète d'excellence) au futsal benjamine. Julien Gendreau (Esprit sportif), Thomas Labelle (Persévérance sportive) et Louis Richer (Athlète d'excellence) au futsal benjamin division-2. Lukas Gonzales (Esprit sportif), Lukas Gonzales (Persévérance scolaire) et Rayan Divine Dassi (Athlète d'excellence) au futsal benjamin division-3. Alexandre Desmarais (Esprit sportif), Cédric Meunier (Persévérance sportive) et Sahadat Ghulamzada (Athlète d'excellence) au futsal cadet. Molly Noël (Esprit sportif), Marc-Antoine Sigouin (Persévérance sportive) et Jacob Fleurant (Athlète d'excellence) au futsal juvénile masculin. Marc-

Antoine De Repentigny (Esprit sportif), Cédric Michaud (Persévérance sportive) ainsi que Volker Tardif (Athlète d'excellence) au badminton. Enfin, les coureurs de cross-country Mia Zeggars (Esprit sportif), Titouan Fressin (Persévérance sportive) et Maxime Bourneau (Athlète d'excellence) n'ont pas été oubliés.

Au total, le Blizzard du Mont-Bruno est représenté par 15 équipes, dont 5 de badminton et de futsal, de même que 3 de ballon-panier. Un groupe de cross-country et un ensemble de 26 nageurs endossent aussi le maillot de l'organisation scolaire. « L'année dernière, nous avons pas loin d'une centaine d'athlètes; cette année nous avons doublé ce chiffre! » lance fièrement le responsable du recrutement du Blizzard du Mont-Bruno, Éric Bastien.





Près de 700 nouveaux élèves à la **CSP** cet automne

2019-07-30/

Les écoles de la Commission scolaire des Patriotes vont accueillir 700 nouveaux élèves lors de la rentrée de septembre.

De ce nombre, 400 intègrent le niveau secondaire de leur formation.

Selon la présidente de la CSP, Hélène Roberge, tous ces nouveaux arrivants sont assurés d'avoir une place en classe.

Pour écouter le reportage, cliquez sur ce lien :

La commission scolaire va faire construire ou agrandir trois écoles à la suite de l'annonce faite le printemps dernier par le ministre de l'Éducation, Jean-François Roberge.

Les projets devraient prendre forme au cours des prochains mois et il pourrait y avoir une nouvelle école primaire de construite dès l'automne 2021.

Mme Roberge indique aussi qu'un autre défi reste à relever : la CSP va compter sur la présence de 17 classes spécialisées et le recrutement de personnel peut s'avérer difficile.

Auteur: Henri-Paul Raymond

Une Julievilloise à Paris pour une finale internationale de Jeux mathématiques



Laura est à droite dans la deuxième rangée.

Le 11 mai dernier avait lieu la finale québécoise du concours de l'Association québécoise des Jeux mathématiques (AQJM). Une élève de 2^e secondaire s'est démarquée de façon exceptionnelle.

En effet, la Julievilloise Laura Higgins-Smith fera partie de la délégation québécoise qui s'envolera à Paris pour la finale internationale! Seulement huit personnes parmi les 21 315 participants vivront cette expérience. La finale

se fera en deux séances, étalées sur deux jours, les 28 et 29 août prochain. Laura représentera la catégorie S1 (2^e et 3^e secondaire).

Félicitations à tous les élèves de l'École d'éducation internationale qui ont participé au concours. Plusieurs d'entre eux se sont rendus à l'étape de la finale québécoise. Bonne chance à Laura Higgins-Smith pour la finale internationale!

Huit mois après son arrivée

La famille Issa d'origine syrienne bien intégrée à la communauté bouchervilloise



page 4

Joubran et Jounia Issa ainsi que leurs enfants, Alice, Sam et Jad, sont arrivés à Boucherville le 7 décembre 2018.

La famille Issa d'origine syrienne bien intégrée à la communauté bouchervilloise

Diane *Lapointe*

De Beyrouth à Boucherville, huit mois plus tard, la famille Issa d'origine syrienne accueillie à Boucherville vit une histoire d'amour avec la communauté.

Les Issa se sont bien intégrés depuis leur arrivée en décembre dernier et font maintenant partie de la communauté bouchervilloise. « Les gens sont tellement accueillants et toujours prêts à nous aider », expriment Joubran et Jounia rencontrés au Club d'aviron de Boucherville.

Avec leurs enfants Alice, Jad et Sam, ils ont quitté la Syrie pour un monde meilleur, mais quand même avec une certaine crainte. À l'aéroport Pierre-Élliott-Trudeau, le 7 décembre dernier, les membres d'Accueil Boucherville les attendaient. Deux ans plus tôt, cette organisation privée entamait des démarches pour parrainer cette famille qui voulait fuir la guerre. Joubran se souvient que cette angoisse s'est rapidement dissipée, tellement ils ont été chaleureusement accueillis et pris en charge. L'ingénieur électrique et sa conjointe, chimiste, voulaient « vivre une vie ordinaire à un endroit où ils pourraient élever leurs enfants en toute sécurité », raconte Joubran.

Le premier défi des membres de la petite famille qui ont reçu leur statut de résidents permanents a été l'apprentissage du français. Jounia a suivi des cours intensifs et les résultats sont impressionnants. Elle comprend maintenant presque parfaitement et s'exprime très bien. Joubran a eu moins de temps pour apprendre.

Alors que l'hiver dernier il est invité à patiner

pour la première fois de sa vie, il tombe aussitôt qu'il se retrouve sur la glace et se fracture une jambe. Lui qui avait vécu les bombardements sans aucune égratignure, se blesse ainsi tout simplement et maladroitement. Soigné et opéré à l'hôpital Pierre-Boucher, il n'en revient tout simplement pas d'avoir eu accès à de si bons soins « gratuitement ».

Les enfants, plus timides, parlent aussi le français. Ils l'ont appris « à la dure » puisque dès janvier, ils ont été introduits dans des classes régulières. Une immersion totale. Les deux plus jeunes ont été accueillis à l'école Paul-VI et l'aînée à l'école secondaire De Mortagne.

Jad (10 ans) et Sam (7 ans), tout souriants, avouent avoir fait le plein d'amis à l'école, même

si durant la première semaine le plus jeune a eu plus de difficulté à s'intégrer. Une fois par semaine, ils rencontraient un enseignant en francisation. La plus âgée, Alice, ne peut malheureusement en dire autant. Difficile de se faire des amis à leur du lunch ou aux poses quand on ne parle pas la même langue et que tous les ados ont les yeux rivés sur leur téléphone cellulaire. Difficile aussi d'apprendre une langue étrangère qui ne lui était enseignée qu'une heure aux neuf jours, avant que son enseignante en francisation soit, en mai, en congé de maladie et que personne ne la remplace. C'est Marie Gareau, enseignante et membre d'Accueil Boucherville, qui lui a permis de poursuivre l'apprentissage à la maison. Malgré les difficultés de la maîtrise de la langue, les trois enfants ont réussi leur année scolaire.

Du travail

Joubran qui s'exprime bien en anglais (la deuxième langue apprise dans son pays natal) a commencé au début de juillet à travailler dans un supermarché de Boucherville. Cet emploi l'amènera à maîtriser le français, ce qui devrait lui permettre éventuellement de travailler dans son domaine, mais à titre de technicien (son diplôme n'est pas reconnu ici). Même situation pour son épouse. Joubran compte bientôt acquérir un véhicule afin que la famille soit plus autonome dans ses déplacements. Quant aux enfants, cet été, les garçons jouent au soccer avec le club local et Alice participe un camp d'aviron.

Un merci spécial au conseiller municipal Raouf Absi qui a joué le rôle d'interprète auprès de Joubran Issa pour la réalisation de cette entrevue, et à Marie Garreau qui a permis cette deuxième rencontre avec la famille Issa.



La famille Issa s'est bien adaptée à sa nouvelle vie. Elle est en compagnie de Marie Gareau d'Accueil Boucherville et du conseiller municipal Raouf Absi.